

RESUMEN

Las Cooperativas de Ahorro y Crédito a partir de enero de 2013 pasaron a formar parte de la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria (**Caizaluisa, Omar SEPS, 2013**) . Los cambios suscitados en la estructura de control del sistema de cooperativas responde a una política de estado: Diseñar una nueva arquitectura del sistema financiero que brinde el fomento el cooperativismo de ahorro y crédito por parte del Estado. (**Senplades, 2007**) Esta situación obliga a las instituciones a ser más eficientes y eficaces, ser más productivos con los mismos recursos por lo cual surge la necesidad que las cooperativas cuenten con herramientas para monitorear en todo momento su información financiera y administrativa, para ello se ha desarrollado un estudio sobre dos metodologías de diagnóstico financiero como son PERLAS, que nos permite conocer la eficacia de una institución en relación a valoraciones técnicas que deberían alcanzar las cooperativas de este tipo y la Calificación de riesgo CAMEL que se basa en la medición de la eficiencia de una institución en la relación de sus indicadores obtenidos de la gestión interna frente a su sector, obteniendo como resultado una calificación final objetiva. La aplicación del modelo se realizó la COAC 29 de Octubre, los resultados obtenidos ratifican que el modelo propuesto entrega una metodología adecuada como medida de la efectividad financiera de una institución, sin embargo la investigación no discrimino cuales indicadores son específicos para medir la efectividad por lo que estas limitaciones dejan sentado el interés por realizar un futuro estudio más profundo que abarque estos temas.